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11月29日上午,省十二届人大常委会第三十三次会议分组审

议《省人民政府及其有关部门关于2016年度省级预算执行和其他

财政收支审计查出问题整改情况和审议意见研究处理结果的报

告》,第一组由王仁祥委员召集,詹鸣、姜玉泉、何训、王仁祥、谢鼎华

委员先后发言。列席会议的省人大财政经济委员会副主任委员、

常委会预算工作委员会主任文富恒也发了言。

詹鸣委员说,建议:1、今后审计问题整改情况报告应调整一下

思路。向大会报告的形式和内容可调整一下,没必要一项一项在

全体会议上通报。对已经整改的问题列出对照表,用概括性文字

总结一下。哪些问题没整改,是什么原因,应在全体会议上重点通

报。这样有利于增强人大监督实效,形成整改压力。2、在一届结

束的时候,请省审计厅把这一届发现问题和整改情况归类汇总一

下,哪些共性问题没有发生了,哪些共性问题仍屡审屡犯,再提出
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建设性意见。审计不仅仅是发现问题、改正问题,更重要的是能够

通过审计监督来防范问题。报告中防范问题的内容要更突出一

点。

姜玉泉委员说,赞成报告。1、第三十一次常委会议审议审计

工作报告,形成了书面审议意见,审议意见怎么处理? 进展怎样?

结果怎样? 报告中应予以回应。2、从近几年的审计报告和问题整

改情况的报告看,一些单位、很多问题是屡审屡犯。一定要加强制

度建设,而且不仅仅是建立制度,更要好好评估制度是不是实在可

行,是不是科学,为什么老是出重复性的问题?

何训委员说,对报告基本表示赞同。从扶贫审计来看,确实发

现了很多问题。预算编制普遍存在不科学、不细化、不准确,“多

支、少计”,政府采购不规范,公务接待不规范,包括资金沉淀,拨付

不及时、使用绩效不高,专项资金管理不规范,等等。建议:1、对预

算编制的培训工作要进一步加强。2、监督的机制建设上要进一步

加强。

王仁祥委员说,建议在审计成果的应用下功夫。交由人大审

议、进行满意度测评以后,是否可以交给巡视组,是否列入每个单

位的绩效考核? 另外除整改以外,对相关责任人的处理要加大力

度。

谢鼎华委员说,建议:1、要精准审计。审计部门除了全面的审

计以外,对共同性的、重复性的问题,特别是一个单位同一个问题

连续两三年都发生的,要说清楚是怎么回事。2、要精准审议。人
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大常委会对重复性的、比较大的一些问题,要抓住不放。相关部门

要说明情况。3、要精准问责。问题查出来了,没有整改到位就要

问责。

省人大财政经济委员会副主任委员、常委会预算工作委员会

主任文富恒说,审计整改涉及面很广,有的单位对审计整改的重要

性要进一步提高认识,追责问责力度要进一步加大,建立长效机制

方面要进一步加强。建议:1、下一步要加大力度,该追缴的资金要

足额追缴到位,该追究责任人员责任的要严格追责问责;要建立审

计整改台账,严格对账消号。有一些还没有完全整改到位的问题,

省人民政府在明年向人大报告的时候,还要继续有一个交代。2、

要提高预算编制的规范性和准确性,切实打好预算执行的基础。

3、要强化预算执行的管理。有的单位对帐户的管理不太严格,还

有的单位对单位的资产管理家底不清。4、要进一步加强对专项资

金的管理。整个专项资金使用的效益,确实还要进一步加强,整个

项目的立项、分配,各个环节还有很多的工作需要规范。
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